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TEMAS A TRATAR: 
1.- Aprobación de Acta Directorio online 9 de julio 2024. 
2.- Presentación Comité Difusión SMS. 
3.- Avances del XLV Congreso Chileno de Medicina Interna 2024. 
4.- Actualización de Grupos de Trabajo. 
5.- Nuevos socios 
 
 
DESARROLLO: 
 
Dra. Goecke da la bienvenida y agradece participación de los asistentes. 
 
1.- Aprobación del Acta de la reunión online del 9 de julio 2024: aprobada 
 

 
ACTA 

 
                              REUNIÓN 
                       DIRECTORIO 2024 

 

 
Acta N.º 7/2024 
Sesión virtual 

 

 
FECHA / HORAS 

 
 MARTES 13 DE AGOSTO 

 
Inicio: 19:00 h 

Término: 20:30 h 
 

                 PARTICIPANTES 
Nombre Cargo Asistencia 

Dra. Annelise Goecke Sariego Presidenta Sí 
Dra. Luz María Letelier Saavedra Vicepresidenta y representante ACP Sí 

Dra. Andrea Fiabane Salas Past President No 
Dr. Francisco González Andrade  Tesorero y representante HCUCH   No 

Dra. Anne-Marie Chassin-Trubert C. Secretaria y representante HSJ No 
Dr. Felipe Bustos Alvarado Hospital Barros Luco Trudeau Si 

Dr. Marco Álvarez (delegado) Hospital del Salvador Si 

Dr. Salvador Madrid Oros Hospital San Borja Arriarán Sí 
Dra. Ignacia Álvarez Argaluz Hospital San Juan de Dios Sí 
Dra. Karol Villalobos Gallardo Hospital Sótero del Río No 

Dr. Eduardo Abott Cáceres Representante Hospital Clínico UC  Sí 

Dr. Rubén Aguayo Sociedad Chilena de Cardiología y Cx Vascular Si 

Dr. Fernando Munizaga Sociedad Endocrinología y Diabetes Sí 

Dr. Mauricio Salinas Fenero Sociedad Enfermedades Respiratorias No 

Dr. Gustavo Bresky Ruiz Sociedad Gastroenterología No 
Dra. Natalia Aránguiz García Sociedad Hematología Sí 

Dr. Guillermo Acuña Leiva Sociedad Chilena de Medicina Infectología Sí 

Dr. Rodrigo Orozco Bass Sociedad Nefrología No 

Dra. Alejandra Álvarez Cabrera Sociedad Reumatología No 

Dr. Luis Michea Acevedo Revista Médica de Chile Sí 

Dra. Ximena Monsalve Valenzuela Directora General cursos de EMC No 

Dr. Patricio Marín Cuevas Sociedad Médica del Maule No 

Dr. Rodrigo Muñoz Director Comité de Difusión SMS Invitado 

Dra. Natalia Sarmiento Secretaria Académica CMI 2024 Invitada 

Dra. Camila Valencia Secretaria Académica CMI 2024 Invitada 
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2.- Presentación Comité Difusión SMS: Dr. Rodrigo Muñoz presenta informe de actividades del comité 
de difusión. Se revisan estadísticas de canales de difusión de nuestra sociedad: 
  
1. Página WEB: las vistas fluctúan durante el año entre 4.500, en meses de verano, a aproximadamente 
9000 desde abril en adelante. Las principales visitas son a la página de inicio y al Congreso de Medicina 
interna y luego la Revista Médica e información de Cursos. La mayor parte son derivados desde motores 
de búsqueda e Instagram. 
 
2. Comunicados masivos por correo electrónico: En general se envía a aproximadamente 1500 
destinatarios, son abiertos entre el 50 – 60 % de los mails. Se sigue un link en 1 % del total y 3-16% de 
los correos abiertos. 
 
3. RRSS: 
a. Youtube 
b. Instagram 
c. Twiter 
d. LinkedIn 
  
Se presenta estadística de seguidores en los últimos dos años. El mayor número de seguidores 
actualmente es Instagram (app 6.700) el cual se ha más que duplicado en los últimos dos años, seguido 
por Facebook (5.200) que se mantiene estable. Los seguidores de YouTube, Twitter y LinkedIn son 841, 
1261 y 609 a junio 2024 respectivamente. 
 
Las publicaciones mejor evaluadas son: 

• SMS informa: alcance 3.000 a 17.000, interacción 100-550, generando 1 – 33 nuevos seguidores. 

• Congreso: alcance 2000-6500, interacción 100-1500, generando 3-29 nuevos seguidores. 

• Tutoriales: alcance 3000-5000, interacción 150-300 generando 5-15 nuevos seguidores 

• Podcast: alcance apróx 200, interacción 130, generando 3-10 nuevos seguidores. 
  
El tipo de publicaciones con mayor rendimiento son los reels especialmente con médicos conocidos en la 
comunidad. 
 
Se explica se ha trabajado en mejorar la calidad de las publicaciones mejorando la gráfica y definición. 
  
Se abre la discusión, se felicita al comité de difusión por su tarea y la mejoría continua del funcionamiento 
de nuestros canales de comunicación. 
 
Se invita a los miembros del Directorio a colaborar y utilizar los canales de comunicación de la Sociedad 
para difundir contenidos que les sean de interés. Se le sugiere al Dr. Muñoz que también desde el comité 
se contacte a los hospitales/Sociedades filiales para obtener contenidos. Por ejemplo, en el mes del 
corazón contactar a SOCHICAR para pedir algunos mensajes a difundir. Se podría hacer un calendario 
con “los meses de…” o “los días de…” y con anticipación y colaboración de los Directores gestionar los 
contenidos para su publicación oportuna. 
  
Se sugiere evaluar relevar el nombre Sociedad Chilena de Medicina Interna, sobre Sociedad Medica de 
Santiago en todas las comunicaciones, lo cual puede atraer más a los visitantes. 
  
Se sugiere evaluar si se pueden incorporar difusión vía WhatsApp. 
 
Se pregunta si de ser excesivo el trabajo sería mejor concentrar los esfuerzos en algún tipo de redes 
sociales versus otras. Dr. Muñoz expresa que a la fecha se pueden mantener todas, abandonar alguna 
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no generaría mucha diferencia en los recursos de tiempo asociados. Se considera que diferentes redes 
sociales están dirigidas a diferentes tipos de público, por lo que no son necesariamente redundantes, pero 
se debe seguir evaluando en el tiempo. 
  
Se pide a los Directores evalúen si conocen socios que pudieran incorporarse al Comité de Difusión y de 
ser así los propongan. 
  
 
 
3.- Avances del XLV Congreso Chileno de Medicina Interna 2024: Dras. Camila Valencia y Natalia 
Sarmiento muestran actualización en organización del Congreso Chileno de Medicina Interna 2024.  
 
Se informa: 

• El programa del congreso está completo. 

• Se cuenta con 4 invitados extranjeros algunos presenciales otros en charlas a distancia 
pregrabadas con resolución de preguntas al final de la charla en forma sincrónica (simposio 
sociedad española de medicina interna y simposio ACP). 

• Se cuenta con 16 cursos en línea a realizarse durante el precongreso, ellos incluyen 3-5 clases 
asincrónicas de 20 min c/u que son subidas la semana previa al congreso y, el lunes 24 de 
septiembre, existe una sesión sincrónica de resolución de dudas para cada curso, lo que se hace 
a diferentes horarios, algunas en paralelo. Esto ya está coordinado con la plataforma. 

• El martes 24 de septiembre se ofrecen talleres presenciales precongreso. 

• El miércoles 25 de septiembre se inicia el congreso. 

• En el congreso existen actividades interactivas:  casos clínicos, ECG o imágenes de tórax. Se 
invitó a los participantes a enviar sus casos con buena convocatoria para ser la primera versión 
de esta actividad. Faltan ECG a revisar y se pide apoyo de los presentes. 

• Se contará con actividades sociales: cena de termino de congreso y lanzamiento de casos clínicos. 

• La recepción de trabajos de investigación ya se terminó y se recibieron 377 trabajos de los cuales 
19 son trabajos de investigación, lo cual supera la recepción de años previos.  

• A la fecha ya se cuenta con inscritos en diferentes modalidades incluyendo inscripciones a fiesta 
de fin de congreso. 

• Respecto a financiamientos, se recaudaron aportes de la industria farmacéutica llegando a 
$161.000.000. Este año se logró aporte de industria no farmacéutica, lo cual se espera pueda 
crecer en años próximos si se logra hacer las invitaciones antes del cierre del año anterior al 
congreso para que lo puedan incorporarlo en sus presupuestos. 

• La Dra. Letelier informa que ya se inició el proceso de revisión de los 377 trabajos recibidos y se 
cuenta con el apoyo de todos los Directores y sus representantes. La revisión se realiza en una 
plataforma ad hoc que ya está funcionando. La Dra. Letelier recuerda que se requiere recibir la 
nómina de revisores de algunos de los Directores quienes se comprometen a enviarlo a más tardar 
al día siguiente. 

  
La mesa felicita el trabajo de los secretarios del Congreso el cual parece muy atractivo. Se revisan los 
costos de participación los cuales se teme puedan desincentivar la participación de algunos asistentes. 
Se pregunta si existirá algún precio especial en alojamiento a participantes en congreso. Se explica es 
así, pero con cupo limitado. Esta información no está en la página de congreso, se sugiere al Dr. Muñoz 
se incorpore y se difunda que hasta agosto se mantiene los precios de preventa y desde septiembre estos 
suben. 
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4.- Actualización de Grupos de Trabajo (GDT): 
 
5.- Los Dres. Madrid y Bustos informan que se completó el reglamento de los GDT incorporando las 
sugerencias dadas por el Directorio. Dado restricciones de tiempo, éstos no se presentan en detalle, pero 
se enviarán al Directorio para su revisión. 
 
Los Dres. piden sugerencias respecto al formato para la actividad de lanzamiento de los GDT. La 
propuesta es difundir el reglamento y llamar a participar a la brevedad. En el Congreso dejar espacio para 
que se generen temas de GDT con socios que puedan irse inscribiendo. Hacer una introducción y quizás 
una charla de tema pertinente como liderazgo o algo similar, luego dejar espacio para que los asistentes 
se agrupen y se pongan de acuerdo en generar un GDT pidiéndoles que terminen presentándose e 
informando el nombre del GDT y su objetivo. Terminar con una actividad social 
  
Se teme que haya escasa participación, por lo que se plantea si no será mejor que esto se transforme en 
una cena de bienvenida donde se presente la idea de los GDT. Se expresa que aun cuando es posible 
que la convocatoria sea baja, se considera mejor mantenerlo como lanzamiento de GDT, pero trabajar 
antes en asegurar la participación de al menos 1 ó 2 grupos contactados previamente. Se invita al 
Directorio a difundir la actividad y a incentivar la participación y creación de GDT que consideren posibles. 
  
 
 
5.- Nuevos socios: 
 
Se informa de la incorporación de 2 nuevas socias. El Directorio las ratifica. 
  
Dra. Karen Breitler Catrón. Médico egresada de la Universidad Andrés Bello el 2022. EUNACOM 
aprobado el 2023. Desde noviembre 2022 trabaja en el Hospital de Quilpué en la Unidad de Emergencia, 
además es tutor externo de Medicina Interna UNAB. Patrocinadora: Dra. Victoria Novik. 
 
Dra. María Soledad Cifuentes Arrellano. Médico egresada de la Universidad de Valparaíso el año 2000. 
Médico Internista del Servicio de Medicina de Hospital Naval Almirante Nef, Viña del Mar.  
Patrocinador: Dr. Jorge Vega. 
 
  
 
 
 

ACTA REDACTADA POR: Dra. Annelise Goecke, Presidenta.  
 
 
 
FECHA / HORA / MODALIDAD PRÓXIMA REUNIÓN: martes 10 de septiembre 2024, 19:00 hrs, online.  


